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INTERESANTES PLANTEAMIENTOS SE DIERON EN EL PANEL DE CONVERSACIÓN EN EL QUE PARTICIPARON LOS EXPOSITORES JUNTO CON LA DIRECTORA DE DIARIO EL SUR. 

Organizado por Empresas Diario El Sur 

Diagnóstico del desarrollo regional 
y sus tareas pendientes fue el foco del primer 

encuentro 2024 del ciclo “En Pauta” 
Evento congregó a representantes del mundo público, privado y la academia, con la finalidad de definir caminos que 

permitan reactivar el crecimiento local. 

quelleguen a un punto común en las 
tareasrequeridas para alcanzar un ma- 
yor nivel de crecimiento en el Biobío 

establecer mayores conexiones 
aconvicción de quees necesario 
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DIRECTORA DE DIARIO. 
| EL SUR, INICIÓ EL CICLO. 
DE CHARLAS 2024. 
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El ciclo “En Pauta” 
esorganizado por 
Empresas Diario El 
Sur para reunir a las 
diferentes voces que 
componen la Región 

entemas de 
relevancia local 

y nacional. 

EL EVENTO CONTÓ CON UNA 
IMPORTANTE CONCURRENCIA. 

fueron las ideas centrales que dejóel 
primer encuentro “En Pauta”2024, ci- 

clodecharlas organizado por Empre- 
sasDiario El Sur, el que tuvocomofoco 
el desarrollo regional. 

La actividad se realizó el viernes 30 
deagosto, en el Centro de Eventos Club 
Alemán, ubicado en San Pedro de la 
Paz, lugar al que arribaron 
representantes del empresariado, 
mundo académico y sector público. 

La jornada contó con cuatro 
expositores: Charles Kimber, gerente 
corporativo de personas y 
sustentabilidad de Arauco; Benito 
Umaña, rector de la Universidad del 
Bío-Bío y presidente de la Agrupación 
de Universidades Regionales; Nelson 
Donoso, gerente general dela empresa 
Aclara, y Marcelo Chávez, gerente 
general de Desarrolla Biobío. 

Este primer encuentro de la versión 

  

2024 de “En Pauta” contó con el 

auspicio de Corporación Desarrolla 
Biobío, empresas Arauco, Aclara y 
Empresas Vega Monumental. El 
encuentro — también tuvo la 
colaboración de Duoc UC, Mundo, 
Punto Urbano, Sono y el Centro de 
Eventos Club Alemán. 

Isabel Plaza, directora de Diario El 
Sur, agradeció la concurrencia al 
encuentro, destinado a informar y 
conversar sobre este importante tema, 
pero también pensadoen escucharlos 
planteamientos alrededor de este. “A 
veces nos reunimos para abordar 
temáticas, para analizar indicadores, 
pero nos cuesta un poco más saber en 
qué están las instituciones que son de 
la Región. Esta es una instancia para 
eso, para hablar sobre la zona, para 
saber qué estamos haciendo y, en 
especial, en una materia muy 
relevante, quees el desarrolloregional”, 
señalólsabel Plaza en el inicio delcido. 

CONFIANZAS Y OPORTUNIDADES 

Durante la actividad, los cuatro 
expositores plantearon sus puntos de 
vista sobre diferentes aristas deltema. 
Uno de ellos se refirió a la confianza. 

Benito Umaña comentó que hay 
brechas al respecto, no solo como 
Región, sino que también como país. 
“Lo positivo es que somos nosotros 
losquetenemos que hacemos cargo 
de aquello. Por muchos años hemos 

  

hablado acerca de la 
descentralización, pero creo que no 
ocurrirá si nosotros no la provocamos 
en las regiones”, señaló Umaña. 

Charles Kimber agregó que se trata 
de un problema mundial y hay zonas 
fuera del país que están peor, aseguró. 
“El tema es cómo, por medio de 
escucharnos y conversar sobre un 
propósitocomún, logramos esa mayor 
confianza”, indicó el gerente 
corporativo de personas y 
sustentabilidad de Arauco. 

Ante la consulta del público acerca 
de la importancia de la inserción 
internacional para el desarrollo, Nelson 
Donoso opinó que el Biobío tiene 
muchasoportunidades en ese sentido. 
“Estamos a 160 kilómetros del tercer 
yacimiento de gas natural no 
convencional más grande del mundo, 
si no aprovechamos esas 
oportunidades, las vamos a perder, 
pero no estamos generando las 
condiciones para ser atractivos para el 
resto del mundo”, sentenció. 

Sobre el mismo tema, Marcelo 
Chávez contó que Desarrolla Biobío 
está construyendo una estrategia de 
internacionalización para la Región. 
“Lasoportunidades de abrir mercados 
son relevantes, hace pocotuvimos la 
visita del gobernador de Neuquén y 
ellos están ávidos de trabajar con 
nuestra zona. Creo que las 
oportunidades son muchas”, sostuvo. 
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